

Notas Bibliográficas

CHANDLER, GEORGE. LIBRARIES IN THE MODERN WORLD. OXFORD, PERGAMON PRESS, 1965. 172 p. 20 cm.

Los cambios que en forma acelerada están ocurriendo en el mundo actual, han conducido entre otras cosas al incremento de la educación y de la investigación, y como consecuencia, de las bibliotecas.

Nunca como ahora las autoridades se han visto en la necesidad de mejorar sus sistemas de servicios bibliotecarios o de planificarlos en escala nacional, a fin de satisfacer la demanda de grupos cada vez mayores, con diversos intereses: académicos, especializados, o por la comunidad en general, especialmente en lugares en los que grandes masas se están incorporando a la lectura.

El presente trabajo, un manual escrito por el Dr. Chandler que es el City Librarian de Liverpool, Presidente de la Sociedad de Jefes de Bibliotecas Municipales y de Condados, examinador de la Universidad de Sheffield y de la Library Association y experto de UNESCO, ha sido denominado por él mismo como de "visión a vuelo de pájaro". Pretende ayudar a las autoridades a conocer el sistema mundial de las bibliotecas a fin de que sus propias planificaciones encajen dentro de este sistema y que formen parte armónica dentro del mismo.

La obra incluye ejemplos seleccionados de este campo mundial, con lo que espera estimular la multiplicación de las bibliotecas y su unificación de servicios cuando ello sea necesario, mediante la cooperación bibliotecaria.

En el primer capítulo alude a la función internacional de las bibliotecas para luego informar sobre las públicas, académicas, particulares, industriales y nacionales, refiriéndose a los materiales que conforman sus respectivas colecciones y a los procesos y funciones de las mismas. Hace también referencia a bibliotecas extranjeras, a los servicios de documentación y a asociaciones nacionales británicas e internacionales de la especialidad, aunque no en forma exhaustiva, al menos en lo que concierne a América Latina.

Esta obra será igualmente de consulta muy útil en las bibliotecas de centros de enseñanza bibliotecológica.

Un índice con entrada por asunto, geográfica y por clases de bibliotecas complementa la obra.

Nilda Cáceres

JEFFERSON, GEORGE. LIBRARY CO-OPERATION. LONDON, ANDRE CEUTSCH. 1966. 160 p. 22.5 cm.

La abundantísima producción bibliográfica que aparece anualmente ya sea en forma de libro o folleto, en revistas u otro tipo de publicaciones periódicas, oficiales o de instituciones privadas, ha creado una situación tal, que ninguna biblioteca del mundo podría adquirir la literatura suficiente para atender a las necesidades de los lectores, ni manejarla en forma apropiada para que ella le pueda servir en la extensión que su calidad y cantidad ofrecen.

Esta realidad, ha inducido al bibliotecario a considerar la cooperación como el único medio de complementar e incrementar sus propios recursos y a la vez formar parte del engranaje de posibilidades de las que aprovecharán otros núcleos de lectores.

"Library co-operation" en forma comprensiva y ágil, se refiere a la historia de la cooperación bibliotecaria, dividiendo su estudio en tres épocas: desde sus comienzos hasta 1931; de 1931 hasta 1945 y su evolución desde entonces hasta el presente.

La obra está conformada por capítulos sobre adquisición y almacenamiento coope-

rativos; esquemas distritales y nacionales de literatura técnica y científica; bibliotecas especializadas; académicas y públicas; todo lo que da información amplia del engranaje de la cooperación interbibliotecaria en la Gran Bretaña, sin descuidar la cooperación internacional, tratada en forma excelente en el capítulo XII; terminando la obra con especulaciones sobre el posible desarrollo de la cooperación en el futuro.

El autor estuvo a cargo del Departamento de Referencia y Consulta de la County Library de Durham y fue bibliotecario principal del Technical College Libraries y del Durham County Further Education Department. Es en la actualidad profesor principal del curso de organización y administración.

El contenido del libro, es el resultado de su amplia experiencia en estos temas y será de gran utilidad para el profesional y el estudiante de bibliotecología.

Al final hay una extensa bibliografía.

Nilda Cáceres

SPECIAL LIBRARY AND INFORMATION SERVICES IN THE UNITED KINGDOM.
ED. BY I. BURKETT. 2ND. ED. LONDON, THE LIBRARY ASSOCIATION,
1965. 366 p. illus. 22.5 cm.

La presente, es la segunda edición de esta obra que apareció por primera vez en 1961, editada también por Jack Burkett, bibliotecario británico con amplia experiencia en los servicios de biblioteca especializada y en información.

La edición de 1961 fue el primer trabajo comprensivo de este tipo, ya que si bien había ya aparecido abundante bibliografía en forma aislada, era la primera vez que se publicaba en forma de libro, la descripción de importantes organizaciones y referencia a sus colecciones. La presente edición, añade valiosa y nueva información al respecto.

Aunque se da el mayor énfasis a la documentación científica, las ciencias sociales y las humanidades están bien representadas. Los primeros capítulos están dedicados a las bibliotecas nacionales con colecciones especializadas, a las bibliotecas de Departamentos Gubernamentales, y a las gubernamentales de investigación. Los siguientes capítulos tratan de las de autoridades públicas, de sociedades, de asociaciones de investigación y bibliotecas industriales.

La obra cubre de esta manera información sobre una mayoría de bibliotecas en el Reino Unido y se convierte en una excelente obra de consulta para quienes necesiten orientación precisa sobre los servicios de información en dichos países.

Se refiere también a los cambios que han habido en los últimos años en cuanto a las técnicas empleadas en las bibliotecas especializadas, así como a los progresos alcanzados en el quinquenio pasado, en la enseñanza de la bibliotecología y el manejo y suministro de información.

Incluye bibliografía y un buen índice.

Nilda Cáceres

BIBLIOTECA LINCOLN. BUENOS AIRES. NOTAS BIBLIOTECOLOGICAS. BUENOS AIRES. SERVICIO CULTURAL E INFORMATIVO DE LOS ESTADOS UNIDOS, 1966. 278 p. Ilus. 19 ½ cm.

La Biblioteca Colón del Servicio cultural e informativo de los Estados Unidos de América con sede en Buenos Aires (Argentina) ha editado en 1966 "Notas bibliotecológicas" en 7 fascículos que luego han integrado un vol. de 278 p. y que constituyen un manual para el manejo de pequeñas bibliotecas, sobre todo, aquellas que no cuentan con personal profesional.

Se ha formado este manual de la traducción de diversos artículos y estudios, escritos originalmente en inglés, pero con una coordinación tal, que no se percibe como un agregado de artículos, sino como un todo orgánico.

Divide su contenido en los siguientes capítulos: Bibliotecas públicas en general. Servicios: en el que incluye un estudio sobre las cualidades del bibliotecario.— Tipos de bibliotecas.— La Profesión bibliotecaria.— Técnicas.— Sugerencias para pequeñas bibliotecas.— Bibliografía (del "material existente en la Biblioteca Lincoln").

Incluye además el Tercer Sumario del Sistema de Clasificación Decimal de Dewey. lo que lo sitúa entre los manuales de trabajo, indispensables para las bibliotecas públicas.

Graciela Araujo Espinoza.